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令和２年度 第２回糸島市教育委員会会議録 

 

（日  時）   令和２年６月２５日（木） １５時５５分から１６時５５分まで 

 

（場  所）   糸島市役所新館４階 ３号会議室 

 

（出席委員）   西 憲一郎委員（職務代理者）、古川 泰永委員 

松尾 実恵委員、宗 聖子委員 

         

（事務局出席者） 家宇治 正幸教育長 

小金丸 敏浩教育部長、土肥 英雄教育総務課長、田中 健悟学校教育課長 

山下 千恵子生涯学習課長、岡部 裕俊文化課長、角 浩行文化課企画監 

兼博物館館長、東定 荘士郎学校教育課指導係長兼指導主事、石硯 晃子学校

教育課主幹兼指導主事、楠原 英子教育総務課課長補佐兼総務係長 

 

（傍聴人）    なし 

 

１ 会議事項 

（１）会議録署名委員の指名 

（２）会議録の承認 

（３）教育長会の報告 

（４）議事 

なし 

  

 ２ 協議事項 

    新しい生活様式に基づく学校運営について（学校訪問を受けて） 

 

３ 報告事項 

① 令和２年第２回糸島市議会定例会について 

② 糸島市立学校等の位置の表示の改正について 

③ 糸島市運動公園の指定管理者の指定について 

④ 令和２年度学校関係者評価のまとめについて 

⑤ 令和２年度糸島の教育について 

 

 ４ その他 

（１） 各課業務の主な取組状況及び課題について 

（２） 教育委員から 

（３） その他 
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５ 開 会 

 （家宇治教育長) 

本日の会議の出席は全員で、定数に達しています。よって、本日の会議は成立いたしました。 

これより、令和２年度第２回糸島市教育委員会会議を開会いたします。 

なお、本日の会議の傍聴者はありません。             １５時５５分 

 

（１）会議録署名委員の指名 

（家宇治教育長） 

令和２年度第２回教育委員会会議録の署名委員に、糸島市教育委員会会議規則第１４条第３ 

項の規定により、西 委員を指名いたします。よろしくお願いいたします。 

 

（２）会議録の承認 

（家宇治教育長） 

令和２年度第１回教育委員会会議録の承認について、お諮りいたします。事前に配布されて 

おります会議録の記載事項につきまして、何か訂正事項等がありましたら、ご指摘をお願いい 

たします。 

（委員全員） 

なし。 

（家宇治教育長） 

ないようですので、会議録は承認されました。古川 委員は、後ほど署名をお願いします。  

 

(３) 教育長の報告 

(家宇治教育長) 

 ご存知のように、６月１日から学校を再開しています。不登校の児童生徒が増えつつあると 

いう報告を先ほどの学校訪問で受けましたが、特段増えたということではなく従来不登校ぎみ 

の児童生徒が増えたということです。私どもが一番心配していた部分になりますので、それに 

ついては良かったのではないかと思います。しかしながら、全国的に児童生徒の発症が続いて 

いて、それに伴って臨時休校をしている現状です。発症してあたりまえとして対応していくし 

かないと思っていますが、様々にご指導いただくこともあるかと思いますのでよろしくお願い 

します。 

 タブレットの一人一端末の配布についてですが、６月議会によって、議決がなされ、実際に 

作業に取り掛かることになります。予定としては 10月から 12月にかけて随時配備をしていく 

ことになります。後程、部長が詳しく説明します。 

加えて、国の二次補正が可決されました。それに伴って、学校教育のオンライン、各施設の 

安全対策等様々な予算要求を行っていきます。 

 前原南小学校の児童数の急増が止まらない状況で、令和 5年度には９００人近くになる予想 

です。早急に増築する準備を進めていきます。 

  

（４) 議事 

（家宇治教育長) 



   

- 3 - 

   続きまして議事に移ります。本日、議事はございません。 

    

（５）協議事項 

  （家宇治教育長） 

    協議事項に移ります。 

    本日学校訪問を行いました。学校訪問を受けて、意見交換を行いたいと思います。 

ここからは指導主事に進行をお願いします。 

  （東定指導主事） 

    本日、二つのグループに分かれて学校訪問を行っていただきました。新しい生活様式を 

どのように具現化していくかということで、環境つくりと授業つくりの２つの視点で観て 

いただきました。感想や意見をお聞かせいただきたいと思います。 

  （古川委員） 

    両学校とも、感染対策等非常に工夫してあり、視覚に訴える、子どもによくわかる資料を 

作ってありました。 

 手洗いの励行をきちんとすれば感染を防げると思いますが、蛇口が気になりました。手を 

使わずに水を止められる蛇口があればよりいいのではないでしょうか。 

 特別教室等、エアコンがない部屋では非常に蒸し暑く、子どもたちが非常に厳しい状況に 

あると思いました。 

 給食時のマスクの置き場所に工夫が必要だと思います。 

  （宗委員） 

    各学校、整理整頓がきちんとされていました。 

    今までにない過ごし方で、子どもたちの表情とか集中力とかどうだろうと思っていました 

が、時には笑い声も聞こえて、安定した落ち着いた生活ができていると思いました。 

 特別教室がとにかく暑いです。扇風機はあるものの、熱中症対策が必要だと思いました。 

 先生方は毎日消毒をされていて、職員室に戻る時間があまりない。とおっしゃっていて、 

その辺りの工夫も必要だと感じました。 

（松尾委員） 

 科目によって、フェイスシールドとマスクを使い分けていて、英語など口元が見えた方が 

いい授業ではフェイスシールドを使ってありました。 

 本人には症状がないが、家族に高熱を出している人がいるなど、家族間の症状についてど 

う対処していくかがこれからの課題になってくるのではないでしょうか。 

 消毒液を大量に使うので、消毒液の確保をお願いしたい。という要望を出されていました。 

 ICTに伴う教育機器の確保についての要望も出ていました。 

  （西委員） 

    各教室の入り口全てに子どもたちにわかりやすく表示がしてあり、学校全体が非常にきれ 

いでした。短時間であれだけ整理されて大したものだと思いました。 

    40人学級はソーシャルディスタンスが取りにくいと言われてました。 

    冷房の効きが悪く、扇風機の風の方が効果があると思いました。 

  （古川委員） 

    口元が大切な教科の話がありましたが、口元を見せた方が良い教科については、フェイス 
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シールドをつける。ということを糸島市内で統一した方が良いのでは。 

  （松尾委員） 

    先生の表情が見えるというのも、子どもたちに安心感を与えてよいのでは。 

  （家宇治教育長） 

    これまでの意見にどのように対応していくか話をお願いします。 

  （田中学校教育課長） 

    マスクとフェイスシールドの使い分けについては現在統一していません。活動の内容に合わ

せて使い分けをしていくように伝えたいと思います。 

    教育機器の確保については、高額ということもあり沢山は要望できませんが、子どもたち 

の端末が入りましたら、教員のパソコンから子どもたちの手元が見えるようになるので、カ 

バーできるようになるのではと思っています。 

 消毒液については、分配の仕方など検討して準備していきたいと思います。 

  （土肥教育総務課長） 

    空調機について、これまでも要望は出ていまして、普通教室と同じように使っている特別 

教室につきましては、使用頻度など詳しいことを調査して、出来るところから設置していき 

たいと思います。 

    水道の蛇口について、レバー式に変えられるか検討したいと思います。  

  （家宇治教育長） 

    様々な意見をいただきましたので、教育委員会として取り組めるものの整理をしてください。

同時に資料を全校に配布して、真似られるものは真似ていくようお願いします。    

    訪問して分かったのは、やはり密になっています。水際対策が必要になってきます。家族間

の健康観察など、どこにウエイトを置くのか整理をして各学校へ通知していきたいと思います。 

 

(６) 報告事項 

  (家宇治教育長) 

   続いて報告事項に移ります。 

   まず、令和２年第２回糸島市議会定例会について、説明させます。 

  (小金丸部長) 

   ６月の市議会定例会が行われましたので、教育委員会関係の議案等について報告させていた 

だきます。 

   議案第 47号で小中学校を含む教育委員会所管の７施設において「位置」の表示の誤りが判 

明しましたので、所要の改正を行う条例を上程し、原案可決となりました。 

教育委員会関係の補正予算として、①会計年度任用職員の報酬等、②GIGAスクール構想前倒 

しによる端末機の購入費、③プラネタリウム投影機の購入等の予算を提案し、可決頂きました。 

総額約２億 7,800万円です。 

今回の補正予算で、「児童生徒一人一台端末機」購入にかかる予算が措置できましたので、 

今後速やかに端末機の購入事務に入って参ります。  

 

  (家宇治教育長) 

   報告は以上です、ご意見等ありませんか。 
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 （委員全員） 

   なし 

ないようですので、糸島市立学校等の位置の表示の改正について報告させます。 

 （土肥教育総務課長） 

   糸島市立学校等の位置の表示の改正について、ご説明いたします。 

   昨年度の年度末に、全庁的に公共施設の位置の表示、所在地について調査しましたところ、 

  教育委員会が所管する７つの施設、条例では３つの条例におきまして、位置の表示の誤りが判 

明いたしましたので、改正条例案を、令和２年第２回糸島市議会定例会に上程、昨日議会最終 

日に可決成立いたしました。 

 所在地の表示が誤っていた理由は、敷地の分筆によるものでございます。 

 条例が施行されましたら、各施設で締結している電気、水道、ガスなどの供給契約、施設維 

持管理のための委託契約などについて、速やかに、所在地の変更申請、契約書の訂正を行う予 

定でございます。 

 （家宇治教育長） 

   報告は以上です。質問・意見等ありませんか。 

ないようですので、次に、糸島市運動公園の指定管理者の指定について、生涯学習課長より 

  報告させます。 

 （山下生涯学習課長） 

   配布資料により報告 

 （家宇治教育長） 

   質問・意見はありませんか。 

 （委員全員） 

   なし。 

 （家宇治教育長） 

   ないようですので、令和２年度学校関係者評価のまとめについて報告させます。 

 （石硯指導主事） 

   配布資料により報告  

 （家宇治教育長） 

   報告は終わりました。質問・意見等ありませんか。 

   従来この評価は学校運営協議会委員に行って頂いておりますが、今年度は集まって評価をして 

いただくのが難しかったので形を変えて評価しています。４段階評価ですが、非常に高い評価を 

いただいております。 

他に意見はありませんか。 

（委員全員） 

  なし。 

（家宇治教育長） 

   ないようですので、次に、令和２年度糸島の教育について、指導主事より報告させます。 

 （東定指導主事） 

   配布資料により報告 

 （家宇治教育長） 
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   質問・意見等ありましたらお願いします。 

   これまで５つの柱ですすめていましたが、見直しをして４つの重点ですすめていこうと変更し

ています。 

 （西委員） 

   非常にわかりやすくなっています。 

 （家宇治教育長） 

   他にありませんか。 

 （委員全員） 

   なし。 

 （家宇治教育長） 

   ないようですので、教職員の指導上の措置について報告します。 

 （土肥教育総務課長） 

   配布資料により説明 

 （家宇治教育長） 

   質問・意見はありませんか。 

  (委員全員) 

   なし 

 （家宇治教育長） 

   これで報告事項を終わります。 

 

 (７)その他 

 (家宇治教育長) 

   その他の案件に移ります。 

（１）各課業務の主な取組み状況と課題について、各課長から順次説明させます。 

（教育総務課・学校教育課・生涯学習課・文化課 各課長から報告） 

 (家宇治教育長) 

各課からの報告につきまして、質問がある委員は挙手をお願いいたします。 

 (委員全員) 

   なし。 

(家宇治教育長) 

ないようでございますので、（２）教育委員のみなさんから何かありましたらお願いい 

たします。 

  

 (家宇治教育長) 

次に（３）その他、何かありましたらお願いいたします。 

（委員全員） 

 なし。 

   これで、その他を終ります。 

次回の会議は、７月２９日（水）で予定します。 
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以上をもちまして、令和２年度第２回教育委員会会議を閉会いたします。 

お疲れ様でした。 

 

 

 

糸島市教育委員会会議規則第１４条第３項の規定により、ここに署名する。 

 

 

    教育長 

 

 

 

    委 員 

   （教育長指名委員） 

 


